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Chers amis, 

Voilà, c’est le moment où chacun d’entre nous ouvre ce numéro des Echos 
là où il se trouve… peut-être en vacances - c’est la saison ! - peut-être à la 
maison dans un temps de repos et de calme, ou peut-être dans un endroit 
inhabituel, à un moment inattendu, en consultant ses courriels pour y 
trouver le mail des Valfiniens et l’ouvrir immédiatement ! 

Nous sommes certains d’une chose en tout cas : tous les Valfiniens et les 
Valfiniennes que nous sommes ont ces jours-ci ouvert le même numéro 
des Echos et vont feuilleter et découvrir les mêmes témoignages et récits 
dont il est plein ! C’est quelque chose qui nous unit et que nous attendons 
tous ! 

J’en profite pour remercier très chaleureusement toutes celles et tous ceux 
qui prennent un peu de temps à l’issue d’une rencontre pour écrire 
quelques lignes et faire la démarche de les partager avec nous tous ! C’est 
le sel même de notre lien, c’est ce qui fait que nous nous connaissons tous 
sans nous voir si souvent, que nous partageons un socle commun de joies 
partagées, de découvertes renouvelées, de rencontres vivantes et riches…
c’est ce qui nous fait sentir appartenir à la Valfine tout au long de l’année ! 

Avec l’été qui commence, je souhaite à chacun et chacune de savoir 
prendre un peu de temps pour écouter et rencontrer. Tenter de ralentir un 
peu le rythme du quotidien pour écouter l’Autre dans chaque rencontre et y 
déceler les appels qui nous sont faits chaque jour pour grandir et devenir 
ensemble, éclairés et animés par Celui en qui nous croyons ! 

Très bel été à toutes et à tous ! 

Très amicalement,	 Manu

ditoE
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pitre de JacquesE
Après ces deux années,sans Valfine (Covid). Nous étions heureux de 
retrouver Marie-Lou et Michel. L'ambiance qu'ils donnent à cette 
maison, Calme, Partage, Bonne Humeur, Découverte, nous rendent 
heureux et confiants. Pour ce séjour, c'est l’épître de Jacques qui 
était notre plat de résistance. Nous devons dire que, pour nous 
c'était, disons une découverte. Même si nous ne savons pas 
précisément qui était ce"Jacques". Ce qu'il nous dit, nous interpelle. 
Surtout avec l'éclairage de Michel et l'ambiance vécue dans cet 
"éclairage". Pour nous cela nous a aidés dans notre cheminement de 
Vie, de Chrétien, Aujourd’hui. C'est du concret, cela nous rejoint 
dans notre cheminement de chaque jour. Comme quoi, ce qui a été 
écrit il y a bien longtemps, est toujours d’actualité. Pour l'entendre il 
suffit peut être de se rendre disponible ? De se sentir en confiance. 
De partager avec toutes et tous, et peut-être et surtout, que certains, 
parmi nous, ont pris le temps de lire, d'entendre ce que cela nous dit 
aujourd’hui. Merci donc à toi Michel, à Marie-Lou et à vous toutes et 
tous. Et pour terminer je reprendrai ce que Jacques nous dit dans 
1-5. Si l'un de vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu il 
donne à tous généreusement.

Jeanne et Alain
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'Espérance animée par 
Albert ROUET

L Florence et Philippe 

pour "le groupe de Bourges"

25 mars 2022

A la veille du Printemps, et dans un contexte mondial bien compliqué, 
entre pandémie, guerre en Ukraine et campagne électorale qui n’est 
pas à la hauteur de notre monde, nous nous sommes octroyé 3 
journées à Ruelle prés de Bourges, pour écouter où réécouter la 
"méditation" d’Albert Rouet sur l’Espérance qu’il avait partagé à la 
Valfine en octobre dernier. Trois heures d’enregistrement que nous 
avons réparties tout au long de ces journées avec possibilité de 
l’arrêter pour lire les textes de référence, de reprendre, d’intérioriser, 
d’échanger entre nous. Sans oublier ce qui fait "la Valfine hors les 
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murs", le partage des repas, ballades en pays sancerrois entre vigne 
et campagne. Des bouts de vies simples et fraternels que nous 
vivons avec beaucoup d’intensité et de vérité chaque fois que nous 
nous retrouvons. 

Sur le contenu de ce que nous avons entendu, chacun trouve un 
écho dans sa vie à partir des constatations de l’état de la société 
ou /et de l’église qui nous parviennent par la voix d’Albert Rouet. 

Le changement indispensable de logique doit nous faire renoncer à 
l’espoir pour aller vers l’espérance d’un monde autre ; le Royaume. 
Introduire la différence entre Espoir et Espérance peut hâtivement se 
résumer par cette phrase "il nous faut mourir à l’Espoir pour renaître 
à l’espérance". Comment rester insensible à ces petites phrases 
éclairées par l’évangile : l’espérance est source de courage, elle est 
un don, c’est l’humilité… l’échec apparent est source de 
fécondité… quand l’espoir s’éteint, l’espérance peut renaître… 
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l’espérance ne prend chair que 
si nous la vivons. En tant que 
Chrétiens il nous faut être les 
défenseurs des sans voix et des 
diffuseurs d’espérance… il y a 
celui qui donne l’espérance et 
celui qui la reçoit… une petite 
graine jetée en plein champ… 

Nous avons été encouragés par 
la notion de présence 
"Christique" dans notre monde 
en regard à ce qui se fait 
autours de nous, dans nos 
familles, sur nos lieux de travail 
et de vie, dans les loisirs, par 
nos enfants, nos amis, nos 
relations qui ne se 
reconnaissent pas chrétiens 
mais qui vivent pleinement ces 
valeurs chrétiennes, d’humilité, 
de don, d’attention aux plus 
petits, à l’autre. C’est à nous de 
détecter ces présences 
christiques qui ensemencent le 
monde. 

Notre âge n’est pas une 
excuse, la question est de 
savoir si on veut se donner, si 
on a le goût, si on a de la sève, 

si on a de la vie, nous dit Albert 
Rouet. Vaste projet, ne nous 
décourageons pas et allons-
y jusqu’au bout de notre vie ! 

Nous avons mieux compris, 
sans toutefois l’accepter, le 
système féodal de l’église qui l’a 
menée jusqu’à la situation 
actuelle dans laquelle la 
protection de la fonction est 
supérieure à la protection de la 
personne. Le rapport "Sauvé" 
devrait mettre fin à des siècles 
d’agissement sans que justice 
soit rendue, espérons que 
dorénavant personne n’y 
échappe. 

Sur l’égalité entre les chrétiens, 
Vatican II a ouvert une brèche, 
ne la refermons pas… restons 
vigilants. 

Nous croyons en la résurrection 
du Christ et pensons y être 
associés c’est notre Foi. Albert 
Rouet nous met en garde ; La 
résurrection ne s’imposera pas 
à nous tant que nous n’aurons 
pas fait l’expérience de faire 
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vivre un autre, plongeons nous dans l’évangile et inspirons nous des 
premières communautés Chrétiennes. 

La conclusion de cette méditation, qui ne conclue pas… laisse un 
champ énorme de réflexion et de possible, dans la mesure où 
l’homme inachevé a à trouver son propre chemin d’humanité en 
acceptant le manque. 

Pour y parvenir nous retenons deux choses, le courage de l’ordinaire 
(les petits gestes sans importance qui, mis bout à bout transforment 
le monde), le courage de la patience, nous sommes toujours à l’aube 
d’une naissance. 

Nous nous séparons revivifiés par ces échanges, après un temps de 
célébration plein d’"Esperance".
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Vendredi matin : Avant de commencer notre première journée 
d’aquarelle, Michel nous propose comme thème de réflexion la 
légende du colibri. La lecture de cette légende nous enchante, nous 
retrouvons pendant quelques instants nos âmes d'enfants avant de 
nous plonger en tant qu’adultes dans le sens profond de cette belle 
histoire ! Nous exprimons notre ressenti et nous tombons tous 
d'accord sur l’idée que chacun peut et doit même prendre sa part 

'aquarelleL Nicole

1 mai 2022
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pour protéger le monde, humain, 
naturel, économique, social, 
culturel et conserver les valeurs 
de la Chrétienté, face aux folies 
destructrices qui nous accablent 
un peu partout dans tous les 
domaines. Oui, soyons un colibri 
les uns pour les autres, 
apportons leur l'Espérance d'une 
vie paisible et riche de bonheurs 
partagés. 

Notre première journée 
d'aquarelle commence sous la 
conduite de Gigi toujours avide 
de nous apprendre de nouvelles 
techniques et en plus du medium 
aquarelle nous utilisons la 
gouache, l'encre de Chine, 
l'alcool à brûler etc et nos trois 
jours seront consacrés aux 
techniques mixtes qui vont nous 
aider à stimuler notre imagination 
créative !  

Samedi : nous sommes au milieu 
de notre séjour et nous voguons 
tel un navire sur un océan de 
rires et de partage, bref, un 

océan de bonheur. Michel nous 
parle ce matin du phare de Per 
Ben, qui apporte la lumière aux 
bateaux pour leur montrer où 
sont les récifs qu'ils devront 
éviter. Ainsi devrait être notre vie, 
chacun tourné vers l'autre pour 
le soutenir devant les écueils de 
la vie et dans ses projets. Soyons 
la lumière qui sauve du naufrage 
et nous conduit vers le chemin 
de l’Espérance ! 

Dimanche : on est déjà au terme 
de notre programme. La journée 
sera particulièrement belle et 
Michel, secondé par Marie-Lou, 
nous prépare à la Célébration et 
à la lecture de l'Evangile du jour 
en nous rappelant les paroles de 
Jésus à Pierre : Pierre est-ce que 
tu m’aimes ? question essentielle 
posée trois fois avec l'emploi 
d'un mot différent pour le verbe 
"aimer" que Pierre ne 
comprendra qu'en dernière 
question, car c'est ce mot 
d'usage le plus courant qui est 
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utilisé par Jésus qui a su ainsi se mettre à la hauteur de Pierre nous 
indiquant par là qu'il faut savoir se mettre à la portée de chacun et 
ne pas hésiter à se rendre inférieur, dans l'Espérance de se faire 
comprendre et de se faire aimer. Voilà, c'est fini ! les valises sont 
dans les coffres des voitures, quelques sacs se trouvent encore 
dans l'entrée, quand tout à coup... une voix incitative,celle de 
Marie-Lou, retentit : venez vite voir, depêchez vous ! Nous la 
rejoignons aussitôt au bout du jardin où nous voyons… passer la 
transhumance qui monte vers les alpages pour trouver l’herbe 
fraîche et les sources claires accompagnée de gens de la région et 
peut-être aussi de quelques touristes ! Nous les suivons jusqu'à ne 
plus les voir… Montons comme eux sur le chemin de l’Espérance !
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Ils sont venus ils sont tous là, dés qu’ils ont "entendu" que l’on allait 
baptiser Angélique, la petite de Sébastien et de Fanny, qui, avec 
Benoit et Mileine ont repris la ferme de Jean-Marc et Catherine. Sur 
la terrasse chauffée au soleil trop chaud d’une fin Mai, ils sont assis à 
l’arrière de la maison. Reflétant la joie de la petite 14 mois allant de 
l’un à l’autre avec une vivacité étonnante et Nuts le chien préféré de 
Marie-Lou surveillant son "troupeau". 

"Prendre un enfant par la main", d’Yves Dutheil introduit la petite 
cérémonie… puis Marie-Lou nous donne à prier sur des paroles par 
elle composées concernant Marie la meilleure et la première Maman 
des croyants. 

n baptême à la ValfineU Michel
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Pouvez-vous la baptiser à la 
Cascade ? nous avait demandé 
Sébastien. Immédiatement 
accepté, nous voici donc 
rassemblés ce 21 Mai. Je 
développe le double symbole de 
l’eau, celui de la vie, et en 
l’occurrence de cette vie qui 
alimente la ferme, et qui allait 
couler sur le front de la petite. 
Puis j’ose la question : "Parmi 
vous, qui est baptisé ?" Toutes 
les mains se lèvent sauf celles 
de Fanny la maman. Nous le 
savions lors de l’entretien 
préparant ce Baptême. 
Sébastien reconnaissant que le 
sien est bien loin. J’ose la 
seconde : "Qui continue de 
fréquenter l’Église ?" Les mains 
restent au repos. Rien 
d’étonnant mais dont il faut 
prendre conscience pour l’Église 
à venir. Que Jésus nous 
demande d’aimer, éveille un 
intérêt sur lequel je construis 
mon développement pour que 
nous puissions être en accord 
pour la suite de ce que nous 

allions vivre. Aimer, un amour qui 
va plus loin. Ce "Va plus loin" de 
John Littleton qui retentit alors 
avant notre déplacement vers la 
cascade ; Ce "plus loin" vers 
lequel nous sommes tous 
appelés quelle que soit notre 
âge, notre situation et qu’en 
l’occurrence, Angélique aura à 
découvrir dans sa vie à peine 
commencée aidée par l’Esprit 
en ce jour reçu. Nous en restons 
là, par 2 ou 3, en silence pour 
réfléchir chacun pour soi à ce 
qu’il vivait et devient, monte vers 
la cascade. 

L’Eau coule, mince filet en cette 
période de sécheresse mais une 
eau cristalline, pure, limpide, 
comme l’âme de la petite. Je 
reformule les questions pour que 
personne ne réponde "oui" en 
contradiction avec sa foi 
vacillante. Puis nous nous 
invoquons le Père, le Fils et 
l’Esprit qui vont habiter 
désormais. Angélique, lieu de 
Dieu ! Je me baisse vers l’eau 
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chantante au pied de la Cascade, y puise une poignée et la verse sur 
le front d’Angélique dans les bras de son papa auprès duquel sont 
Fanny la maman et ses parrain et marraine. Après un assez long 
moment de silence, j’invite chacun pour ce qu’il peut à prendre sa 
part comme le colibri afin de rendre le monde meilleur. Cette légende 
indienne parle à tous . Un Notre Père monte vers Celui qui nous aime 
qui nous demande d’aimer. j’entends la prière s’élever de toutes les 
lévres. Ou presque. 

Tout le monde redescent vers la ferme, heureux. Les qualificatifs ne 
manquèrent pas de la part de nombreux parents et amis pour qualifier 
ce merveilleux moment de Foi, riche de vérité dans la simplicité. 

Angélique était souriante, belle, mignonne, et "Nuts" dans son rôle de 
chien de berger, accompagna le "troupeau" vers la ferme, assurant la 
sécurité de tous où un joyeux goûter nous attendait pour un fraternel 
moment. 

Instant merveilleux que ce baptême où Marie-Lou et moi, avons senti 
le passage de l’Esprit à l’oeuvre. Quelle joie pour nous !
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Parce que nous sommes désarmés ! 

La guerre a éclaté à nos portes, dans l’est de l’Europe. 

Notre modeste communauté ne peut rester silencieuse. Que sa voix 
rejoigne bien d’autres cris ! 

Le président russe a donné l’ordre d’envahir l’Ukraine, de bombarder 
le pays, de tuer la population, de détruire les infrastructures, de violer 
la souveraineté d’un état. Nous condamnons ces crimes. 

Parce que nous sommes désarmés, nous disons toute notre 
solidarité à l’Ukraine et à son peuple qui souffrent ! 

aint-Merry hors les mursS Guy Aurenche

26 février 2022
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Parce que nous sommes désarmés, nous admirons le courage des 
citoyens russes qui, en dépit de la répression, protestent contre leur 
gouvernement et réclament le retour à la paix ! 

Parce que nous sommes désarmés, nous prenons au sérieux 
l’appel au jeune et à la prière lancé par le pape François et d’autres 
responsables religieux. 

Parce que nous sommes désarmés nous nous engageons à 
construire une Europe animée par le respect de la dignité et des 
droits des personnes et des peuples. Nous demandons à nos 
responsables civils et religieux d’agir en ce sens. 

Parce que nous sommes désarmés nous ne nous laisserons pas 
gagner par le découragement. En bousculant nos habitudes, nous 
contribuerons, là où nous vivons et dans la mesure de nos moyens, 
à construire un monde de confiance.
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Grand bonheur pour les bordelais de retrouver l’accueil "unique" de 
la Valfine grâce à Michel et Marie-Lou sans oublier Geneviève et 
Claire. 

Malgré les tumultes et avec les tumultes de notre monde nous nous 
sommes risqués à l’invitation de Michel et Marie-Lou à nous 
promener dans les évangiles pour en découvrir les pépites de joie 
qu’ils renferment. 

Nous avons découvert : Jésus qui vit la joie des hommes - Jésus qui 
appelle les hommes à la joie - Jésus et les béatitudes. 

Nous vous invitons à entrer dans cette joie. 

perçu de la rencontre  
des Bordelais

A Françoise

Mars 2022
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Dans "La joie de l’Evangile" au paragraphe 5, le Pape François 
écrivait en 2013 : "L’Évangile, où resplendit glorieuse la Croix du 
Christ, invite avec insistance à la joie". Le Pape en cite plus d’une 
dizaine dans le Nouveau Testament. Nous vous invitons à relire ce 
texte du pape, trop long à citer ici. 

Un épisode montrant la fragilité humaine de Jésus mérite toute notre 
attention : Jésus est seul avec ses apôtres, la foule est partie. 

Semblable à l’homme dans l’épreuve, Il se tourne vers ses apôtres 
et leur demande "si eux aussi veulent le quitter". Leur réponse le 
comble de joie. 

On n’enseigne pas l’évangile on le reçoit 

La joie de Jésus s’enracine dans le besoin d’écoute, de partage de 
tout homme. Jésus va chercher ceux qui sont dehors dans la 
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parabole du festin, car ceux du 
sérail ne sont pas venus. Jésus 
a besoin des hommes encore 
aujourd’hui et nous demande 
"d’aller" car il nous envoie. 

Avons-nous vraiment choisi 
d’aimer ? Si je me prends à 
n’avoir pas su aimer, l’important 
est de ne pas me chercher 
d’excuses ou des raisons, mais 
de reconnaître mon échec. 

La joie de la confiance 
espérante, voir les paraboles de 
l’ivraie et du bon grain, des 
talents, de la lampe allumée 

Qu’importent les épreuves des 
temps, les faillites des hommes, 
leurs péchés, leurs obscurités, 
le Royaume de Dieu se 
réalisera. Avons-nous le 
visage de sauvés ? 

Les béatitudes sont le lieu par 
excellence de la joie. 

Au cours d‘une de ses 
rencontres une femme dit à 
Jésus "heureuse la femme qui 
t’a allaité" et lui de lui répondre : 

"heureux ceux qui font la volonté 
de mon Père". En l’homme, 
Dieu se réalise car c’est à nous 
qu’il donne la possibilité de faire 
sa volonté. 

Il nous arrive d’être pris dans 
notre pesanteur d’homme et 
donc d’être empêchés de 
laisser de la place à la prière, à 
la créativité, à la réflexion. Dieu 
veut le bonheur de l’homme et 
ne peut donc être l’auteur du 
mal qui nous arrive. 

Chrétiens nous savons que 
nous pouvons accèder au 
bonheur quand nous faisons la 
volonté de notre Père qui nous 
laisse libres de ce choix. 

Dieu veut la joie de l’homme. La 
joie de Jésus c’est de pouvoir 
dire à ceux qui le suivent "Soyez 
heureux comme votre Père". 
Pas de destin à venir pour un 
chrétien mais un projet à 
réaliser. 

Les béatitudes "debout, en 
marche" comme le traduit 
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Chouraqui, sont une feuille de route. Elles s’adressent à tous. Nous 
ne pouvons pas les réaliser totalement mais elles sont appels pour 
chacun, un chemin à vivre, chemin de progression dans une paix 
intérieure qui remplit de joie. 

Chaque chrétien devrait être habité de cette joie et prendre le 
chemin des béatitudes. 

Pour conclure essayons de "devenir ce que nous avons à être" Ne 
disons pas "Ne fais pas aux autres ce que tu ne voudrais pas qu’ils 
te fassent" mais "Fais aux autres ce que tu voudrais qu’ils te 
fassent" 

A quelques jours de Pâques, malgré les cris du monde, avec nous, 
soyez dans cette JOIE !
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La Valfine hors les murs… C’était quasi une première pour nous, 
mais avec Michel ! Telle s’est déroulée notre session à Reims. 
Habituellement nous nous retrouvons à la Valfine, en octobre, au 
terme de quelques mois de préparation, chacun dans nos lieux de 
vie ( Lyon et Reims), et un grand WE de travail tous à Reims avant 
l’été. Mais notre choix 2022 a été de participer tous aux journées 
d’octobre 2022 à Mijoux, avec Albert Rouet, d’où cette session 
rémoise, à cette date, autour de l’épitre de St Jacques avec Michel. 

Epitre de St Jacques 
Session des bouchons

Catherine

Reims du 17 au 19 mai 2022
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Qu’en dire encore ?… Jacques 
a des propos quelque peu 
provocants, dérangeants, à la 
limite du rentre dedans !  Mais 
encore ?... LE CONTEXTE… 
toujours y revenir, et le pré-
supposer à défaut 
d’informations précises. Propos 
décousus à la première lecture, 
cette épitre de 5 chapitres est 
pourtant un écrit construit, 
annoncé au chap 1, avec un 
noyau central chapitre 2. 

En quelques traits, en voici un 
bref aperçu (pour en donner le 
goût !) : 

Il est question : de Sagesse, 
toujours à demander (1,5) ; du 
‘’bienfait des épreuves’’ : 
"Heureux l’homme qui endure 
l’épreuve" (1,12). Aïe, ça ne 
passait pas très bien et 
demandait quelques 
explications ! De tentations : 
"Que nul s’il est tenté ne dise : 

ma tentation vient de 
Dieu" (1,13) ; Et encore : "Soyez 
des réalisateurs de la Parole, 
pas seulement des 
auditeurs" (1,22)… "Prouve-moi 
ta foi sans les œuvres" (2,18b) 

Jacques fustige les riches. 
Malaise… Serions-nous 
concernés ?… Puis un long 
passage nous recommande de 
dompter notre langue … : "Avec 
elle nous bénissons… avec elle 
nous maudissons…" (3,9). Ce 
n’est pas faux !!  

Nous nous sommes dit que 
François devait avoir cette épitre 
en tête = en cœur, en lisant : 
"Parlez et agissez en hommes 
(et femmes) appelés a être jugés 
d’après la loi de liberté" (2,12). 
Ouf, ça nous sauve ! Et un peu 
plus loin : "Qui es-tu, toi, pour 
juger le prochain ?"(4,12b). 
Traduction François : "Qui suis-je 
pour juger ?" Cela donne de l’air, 
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du souffle ! Il est aussi question 
de Joie, d’invitation à la patience 
(5,7), à prier (5,13-18). A 
plusieurs reprises nous sommes 
revenus à ce "projet Divin", sur 
chacun, (expression si chère à 
Michel), à la Parole qui nous 
engendre lorsqu’on l’accueille, 
que l’on essaye d’en vivre au 
quotidien pour ad-venir…  

Cette épitre est un vibrant appel, 
vigoureux, exigeant, parfois pour 
nous dans l’exagération, mais le 
contexte devait le nécessiter… 
A nous de l’entendre, de 
l’accueillir, de le laisser porter 
son fruit… 

Avant de conclure, il me faut 
dire quelques mots de 
l’ACCUEIL rémois, qui a 
contribué à rendre cette session 
fructueuse, aussi dans l’amitié ! 
Nous allons de maison en 
maison, avec un temps de 
travail et un repas, dans une 
ambiance toute fraternelle, 
joyeuse, alors que les épreuves 
sont au cœur de la vie de 
plusieurs d’entre nous. Prochain 
RDV : La Valfine 14 octobre 
pour La Foi et les Œuvres… 
nous resterons dans le sujet !
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Jeudi Saint 15 h Le téléphone sonne : "Pouvez vous accueillir un 
pèlerin." Nous reconnaissons la voix de notre Curé Luc et bien 
évidemment nous répondons "Oui". Deux heures plus tard, nous 
voyons au bas de la route arriver un homme grand, le sac sur le 
dos, deux batons à la main et le sourire, dont il ne se départira 
jamais éclairant un visage immédiatement sympathique . 

Accueil d’un pélerin

Marie-Lou et Michel
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Après un bon thé, il nous 
explique son projet… Belge, il a 
en France de nombreux amis 
dont 7 répartis en divers points, 
qu’il compte atteindre à pied 
depuis Tarbes dont il est parti 
jusqu’à son retour en Belgique. 
7 lieux d’amitié, qu’il compte 
rejoindre en faisant des étapes 
de 30 km par cette "Route de 
l’amitié" nom donné à son trajet. 
Il aime marcher, il a déjà réalisé 
Bruxelles-Istambul. Et cette fois-
ci c’est l’amitié qui l’anime après 
une vie riche en responsabilités 
mais aussi blessée par les 
épreuves, un fils mort à 21 ans, 
dont il nous montre la photo 
collée à la première page de son 
carnet surchargé de tampons 
des nombreux lieux où il passe. 
Carnet auquel nous ajouterons le 
cachet de la Valfine. 

Merveilleuse rencontre. L’écouter 
est un cadeau, son sourire une 
récompense pour un accueil qui 

nous enrichit. Nous sommes le 
Jeudi Saint et l’heure sonne 
d’aller à l’office, où l’Evangile 
retrace le geste de Jésus lavant 
les pieds à ses disciples. A la 
surprise de toute la petite 
communauté rassemblée, Luc 
va chercher un bassin et vient se 
mettre à genoux pour laver les 
pieds de ce Pélerin passant par 
hasard ce jour là. Ce geste 
prenait dés lors tout son sens. Il 
en fut surpris et heureux. "C’est 
ma mère qui va être heureuse de 
voir la photo de son fils ainsi 
honoré." 

De retour à La valfine, nous 
avons pris un agréable repas 
continuant l’échange de l’après 
midi. Puis le matin venu, après 
un bon petit déjeuner, nous 
l’avons vu disparaître au coin de 
la route, en direction de 
Strasbourg où l’amitié l’attendait, 
Nouvelle étape sur sa route du 
coeur. 
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Ce fut une merveilleuse 
rencontre, nous l’avons vu 
heureux il nous a rendu 
heureux. Un Echo de la vie 
Valfienne que nous voulions 
vous partager. Un petit geste à 
coté de l’accueil d’Ukrainiens 
que d’autres offrent à ces 
migrants blessés et dont nous 
aimerions vous parler. Chantal, 
Marie-Thérèse et Laurent… des 
amis Valfiniens qui ont ouvert 
leur maison en leur offrrant un 

accueil fraternel. Et dont nous 
aimerions vous donner leur 
témoignage… Petit geste pour 
nous, grande ouverture des 
bras pour eux… mais l’Amour 
de l’autre palpite dans les 
coeurs pour réchauffer le pèlerin 
comme pour redonner un peu 
d’amour aux familles accueillies 
et reprenant ainsi un peu de 
force avant le retour au pays 
si…. !????
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Prenez le temps de penser,

C’est la source du pouvoir.

 

Prenez le temps de jouer,

C’est le secret de l’éternelle jeunesse.

 

Prenez le temps de lire,

C’est la source du savoir.

 

Prenez le temps d’aimer et d’être aimé,

C’est une grâce de Dieu.

 

Prenez le temps de vous faire des amis,

C’est la voie du bonheur.

 

Prenez le temps de rire,

C’est la musique de l’âme.

 

Prenez le temps de donner,

La vie est trop courte pour être égoïste.

 

Prenez le temps de travailler,

C’est le prix du succès.

 

Prenez le temps de prier,

C’est notre plus grande force sur la terre.

 


(lu sur une affiche à Ouagadougou) 
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